

Pista de Aguas Quietas

● Hemos visto en las últimas horas que nuevamente reaparece el proyecto del cual hablamos hace varios años, la "Pista Aguas Quietas para Remo". Este proyecto nos conecta con el espíritu de nuestro remo valdiviano y nos alegra.

Cabe hacer presente que es necesario explicar claramente a la comunidad que recién este proyecto ha pasado de la fase de prefactibilidad (que venía del 2015) a la etapa de factibilidad. Esta etapa es parte de las iniciales del ciclo de vida de una iniciativa de inversión (proyecto) y se examina con precisión solo "la alternativa más viable" de las identificadas en la pasada etapa de prefactibilidad. Debido a que la prefactibilidad no definió completamente el emplazamiento de la pista, esto queda patente en las observaciones en el Sistema Nacional de Inversiones, público por lo demás. Es decir, en esta factibilidad que costará más de 750 millones, se deberán hacer más y nuevos estudios para ratificar el emplazamiento propuesto, lo que supone nuevamente un alto nivel de incertidumbre, dado que se ha propuesto un emplazamiento sin conocer a cabalidad las condiciones ambientales, hidráulicas o de calidad del suelo.

La iniciativa, no obstante que desarrollará su etapa de factibilidad, verificará en fase previa la conveniencia de

desarrollar su emplazamiento en la localización que en estudios previos ha resultado como la más favorable. En una segunda fase del estudio, se analizarán con mayor profundidad los aspectos relacionados con la oferta y demanda de este tipo de instalaciones en un contexto internacional. Esto para llegar a decidir la conveniencia de seguir adelante con una etapa concreta de inversión del proyecto.

Los beneficiarios directos son los 2.243 deportistas federados de las disciplinas náuticas. Indirectamente, se beneficiaría toda la ciudad de Valdivia, pero eso aún no es claro dado que inclusive se podría emplazar en otra comuna de la región.

El costo estimado del proyecto es de más de 41 mil millones de pesos, pero los costos e indicadores deberán verificarse en esta etapa de factibilidad que se anuncia a desarrollar, la cual tendría una duración eventual de doce meses.

Creemos que aún es un estudio no acabado que hay que explicar realmente a la comunidad. Es un proyecto con alta complejidad ambiental donde hay que tener en cuenta también la realidad de nuestro Sistema de Evaluación Ambiental que, según el último informe de la CCHC, es el que más demora tiene a nivel nacional. Por lo tanto, la comunidad merece conocer los verdaderos matices y alcances

de esta gran iniciativa con la cual siempre tendremos gran compromiso.

Eduardo Berger Silva
Precandidato Alcalde por Valdivia